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Segundo ela, Lira utiliza-se de seu poder político para intimidá-la
Ex-esposa de Arthur Lira pede intervenção do  
CNJ para atuar contra presidente da Câmara

CLAMA POR JUSTIÇA!

Se não houver intervenção 
do CNJ nos processos que 
envolvam esse meliante, 
nunca haverá justiça em 
Alagoas

“
”

APERTANDO O CINTO

Reunião com sindicatos expõe queda de arrecadação do governo estadual

Reajuste salarial faria Alagoas 
ultrapassar limite da Lei de 

Responsabilidade Fiscal

IRRESPONSABILIDADE

 Comitê recomendou o 
acompanhamento constante do 

desempenho da receita estadual

Queda do ICMS 
foi reflexo 
do governo de 
Jair Bolsonaro

Após reunião com o Conselho dos Servidores Públicos do Estado, servidores 
alagoanos, mostraram-se indignados quando informados que não terão reajuste 
salarial. Os servidores protestaram em frente à Seplag e afirmaram que também 

não vão mostrar a produtividade suficiente caso não aconteça o reajuste. 
“Vamos mobilizar a nossa base”, informou uma servidora. “O governador aca-
bou de dar um tapa na cara dos servidores públicos”, disse outro.

INSATISFAÇÃO 

Deputado federal negou a 
informação publicada pelo 

portal Metrópoles 

Arthur Lira 
pede demissão 
de ministro dos 
Transportes, 
diz site

CHANTAGEM

MÁFIA DO LIXO

Almeida é declarado inocente em escândalo milionário
Decisão é do juiz Rodolfo Osório Gatto Hermann; ex-prefeito diz que foi massacrado

JOGOU NA CARA

“Triste exemplo: Lira é caloteiro, costuma não pagar o que deve”

"Caloteiro que bate em mulher", 
diz Calheiros sobre Arthur Lira
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Decreto publicado pelo 
governo federal trouxe o 
detalhamento do contin-
genciamento de R$ 1,7 
bilhão, anunciado no dia 
22 de maio, para o cumpri-
mento do teto de gastos. O 
texto foi publicado em edi-
ção extra do Diário Oficial 
da União de terça-feira, 
30. As pastas mais afeta-
das pelo bloqueio são Ci-
dades e Transportes, cujo 
ministro é o ex-governa-
dor Renan Filho (MDB).

Como diz o ditado po-
pular, o alagoano “terá que 

fazer de um limão, uma li-
monada” nestes próximos 
dois meses, já que teve 
mais de R$ 600 milhões 
bloqueados através do de-
creto. Segundo o decreto, 
os R$ 1,689 bilhão que 
precisam ser contingencia-
dos neste bimestre foram 
divididos em seis pastas. 

O Ministério das Cida-
des teve o maior montan-
te bloqueado: R$ 691,3 
milhões, seguido do Mi-
nistério de Transportes, 
com R$ 602,1 milhões. 
Também tiveram recur-

sos bloqueados as pastas 
do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família 
e Combate à Fome (R$ 
118,2 milhões); Integração 
e Desenvolvimento Regio-
nal (R$ 96,1 milhões); Fa-
zenda (R$ 93,2 milhões) 
e Planejamento e Orça-
mento (R$ 88,4 milhões).

Os valores serão blo-
queados em despesas do 
tipo RP 2, a rubrica para 
indicar despesas discricio-
nárias a critério do Exe-
cutivo. Esse marcador 
inclui, também, valores 

destinados por meio de 
emendas parlamentares.

No primeiro relatório 
bimestral, divulgado em 
março, não houve contin-
genciamento. Este, portan-
to, é o primeiro bloqueio 
no orçamento promovido 
pelo governo Lula. Nes-
ta semana, a ministra do 
Planejamento, Simone 
Tebet, já havia adiantado 
que o contingenciamento 
não atingiria ministérios 
com orçamentos meno-
res, Educação ou Saúde. 
Ela também frisou que se 

trata de um bloqueio tem-
porário, que pode ser re-
visto nos outros relatórios.

Quando divulgou o 
Relatório de Avaliação de 
Receitas e Despesas do 2º 
bimestre, na semana pas-
sada, a equipe econômica 
mudou a projeção para as 
receitas primárias totais 
da União neste ano de 
R$ 2,375 trilhões para R$ 
2,367 trilhões. Já a esti-
mativa para a receita líqui-
da - livre de transferências 
para os governos regionais 
- passou de R$ 1,915 tri-
lhão para R$ 1,911 trilhão.

O Projeto de Lei 490, 
que fala sobre o marco 
temporal das terras in-
dígenas, foi aprovado na 
terça-feira, 30, na Câmara 
dos Deputados, com lar-
ga vantagem. Foram 283 
votos a favor e 155 con-
tra. A bancada de Alagoas 
com nove deputados vo-
tou da seguinte maneira: 
Não se contabiliza Arthur 
Lira (presidente da Câma-
ra); votaram sim: Alfredo 
Gaspar (UB), Delegado 
Fábio Costa (PP), Lucia-
no Amaral (PV) e Marx 
Beltrão (PP). E votaram 
não: Paulão (PT) e Daniel 
Barbosa (PP). Absenção: 
Isnaldo Bulhões (MDB) 
e Rafael Brito (MDB). 

O projeto de lei na Câ-
mara é originalmente de 
2007. Inicialmente, ele 
tinha o objetivo de trans-
ferir do Executivo para 
o Legislativo o poder de 
demarcar terras indíge-
nas — mas, desde então, 
ele recebeu várias modifi-
cações, por meio de mais 
de 10 apensados e de um 
texto substitutivo do de-
putado Arthur Oliveira 
Maia, relator da matéria. 
Desde que o requerimento 
de urgência foi aprovado 
na semana passada, o tex-
to avançou rapidamente. 

Somente na terça-feira, 
antes de chegar ao plená-
rio, ele passou pelas co-
missões de Constituição 

e Justiça e de Cidadania 
(CCJC); de Direitos Hu-
manos, Minorias e Igual-
dade Racial (CDHMIR); 
de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desen-
volvimento Rural (CAPA-
DR); e da Amazônia e dos 
Povos Originários e Tra-
dicionais (CPOVOS).O 
presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), afir-
mou que a votação no ple-
nário ocorreu rapidamen-
te por conta da previsão 
do julgamento no STF.

“Tentamos um acordo 
para que a gente não che-
gasse a este momento, mas 
o fato é que o Supremo vai 
julgar no dia 7 e este Con-
gresso precisa demonstrar 

que está tratando a maté-
ria com responsabilidade 
em cima dos marcos tem-
porais que foram acertados 
na Raposa Serra do Sol. 
Qualquer coisa diferente 
daquilo vai causar insegu-
rança jurídica”, disse Lira, 
defendendo o projeto de 
lei e a possibilidade de que 
os indígenas cultivem bens 
agrícolas em suas terras.

“Nós não temos nada 
contra povos originários, 
nem o Congresso tem e 
não pode ser acusado dis-
so. Agora, nós estamos 
falando de 0,2% da popu-
lação brasileira em cima 
de 14% da área do país”, 
completou, segundo in-
formações da Agência Câ-

mara de Notícias. Lira se 
referiu à Terra Indígena 
Raposa Serra do Sol por-
que foi no julgamento de 
um caso referente a ela, 
em 2009, que o termo 
foi impulsionado. Naque-
la ocasião, o tribunal es-
tabeleceu 1988 (ano da 
promulgação da Consti-
tuição) como marco tem-
poral para as demarcações. 
Mas o caso a ser julgado 
pelo STF, segundo a pre-
visão de julgamento para 
o próximo dia 7, refere-se 
a uma parte da Terra In-
dígena Ibirama La-Klãnõ, 
em Santa Catarina, habi-
tada pelos povos xokleng, 
kaingang e os guarani.

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES

Governo Lula corta verbas e Renan Filho 
terá que se virar para bancar obras

Foram bloqueados 
o montante de R$ 

602,1 milhões
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Dois deputados alagoanos preferiram ficar de fora da votação
PROJETO POLÊMICO

Saiba o que é o ‘marco temporal’ para terras 
indígenas e como os deputados de AL votaram
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APERTANDO O CINTO

Reunião com sindicatos expõe queda de arrecadação do governo estadual

Em reunião nesta terça-feira, 30, o 
Comitê de Negociação Sindical do Estado de 
Alagoas (Cones) apresentou um panorama 
da atual situação fiscal alegando inviabilidade 
de reajuste para os servidores estaduais. A 
queda na arrecadação de ICMS provocou 
uma reorganização nas finanças já que o gov-
erno estadual garantiu as reestruturações de 
carreiras, a realização de concursos e o natu-
ral crescimento vegetativo da folha de paga-
mento.  

O anúncio assegurou que o limite de gas-
tos com pessoal não será ultrapassado, para 
que o Estado não vá de encontro ao que define 

a Lei de Responsabilidade Fiscal. Caso o 
Estado de Alagoas conceda o reajuste diante 
do atual cenário estaria gastando 51,37% da 
arrecadação - ultrapassando significativamente 
o limite da LRF e implicando em consequên-
cias graves para Alagoas. 

A secretária especial do Tesouro 
Estadual, Monique Souza de Assis, fez uma 
análise técnica das despesas fiscais e de pessoal 
do estado, com base no IPCA de 2022 com 
exercício para 2023. Na Despesa Bruta de 
Pessoal (DBP), o Estado pulou de R$ 5,4 bil-
hões em 2021 para pouco mais de R$ 6,4 bil-
hões em 2022 - ano em que diversas carreiras 

públicas foram reestruturadas beneficiando os 
servidores.  

Monique constatou ainda que existe um 
crescimento em termos de valores em relação 
à despesa bruta de pessoal. Em apenas um 
ano, o aumento na folha deu um salto de R$ 
1 bilhão. Houve um aumento valoroso na 
Despesa com Pessoal e uma queda na Receita 
Corrente Líquida, onde os indicadores apon-
tam que o Estado está se aproximando cada 
vez mais nos limites estabelecidos da LRF. 
Outro impacto que está nas contas do Estado 
é a aplicação do Piso da Enfermagem, além 
das convocações dos novos concursados.

Reajuste salarial faria Alagoas 
ultrapassar limite da Lei de 

Responsabilidade Fiscal

IRRESPONSABILIDADE
 Comitê recomendou 
o acompanhamento 

constante do desempenho 
da receita estadual

Além disso, em 2021 houve aumento 
salarial de 4,52% e em 2022 de 10,06%, 
como também uma revisão especial para 
os profissionais da área da Segurança 
Pública em 15%. Outro exemplo apresen-
tado foi a Instituição do Teto 
Remuneratório Ðnico, o qual traz um 
impacto de R$ 242 milhões até 2025, 
sendo que 24 carreiras foram beneficiadas 
pela reestruturação salarial. 

Essa queda na arrecadação desde o 
ano passado pode ser facilmente atribuída 
a "perda brutal" de receita com o ICMS 
sobre combustíveis, implementada pelo 
governo de Jair Bolsonaro, desde a che-
gada das Leis Complementares 192 e 194 
de 2022, que foram decisivas na redução 

da arrecadação dos entes federativos. 
O Cones analisou que caso o Governo 

de Alagoas conceda reajuste em 2023 assu-
miria riscos futuros como a possibilidade de 
atrasos na folha de pagamento dos servi-
dores estaduais; dificuldades de caixa para 
pagamentos de fornecedores; necessidade 
de reavaliação de investimentos; cortes em 
despesas fixas e, no caso das sanções da 
LRF, a demissão de servidores não estáveis 
e até mesmo a improbidade administrativa 
do Gestor. O Comitê recomendou o acom-
panhamento constante do desempenho da 
receita estadual nos próximos meses, 
observando a variação da despesa ao longo 
do exercício para uma posterior leitura da 
situação e do cenário.

Queda do ICMS foi reflexo 
do governo de Jair Bolsonaro

Poucos sabem, mas muitas empresas 
podem destinar parte do seu imposto de 
renda devido para causas sociais. No dia 16 
de junho Maceió recebe curso do Programa 
Capacitar, que explica sobre esse assunto. 
Uma realização da ENGIE Brasil Energia, por 
meio do programa Parcerias do Bem, e das 
empresas Portobello e Pointer, e coorde-
nado pela Incentive, o curso vai promover a 
capacitação sobre a utilização de incentivos 
abatidos de impostos governamentais. O 
evento conta com o apoio da Fiea, Fiesc, 
Fundo Social e Sebrae.Serão promovidas 
oficinas gratuitas de capacitação voltadas 
para entidades da região, com o objetivo de 
instrumentalizar organizações do terceiro 
setor para serem proponentes de projetos 
junto às que utilizam recursos de leis fede-
rais de incentivo fiscal, nas áreas do 
esporte, cultura, idoso e infância e adoles-
cência. O curso também é voltado empre-
sas, contadores, advogados, estudantes e 
comunidade em geral. O Capacitar começa 
às 8h30, na sede da Federação das 
Indústrias do Estado de Alagoas. As inscri-
ções são gratuitas através do link 
https://forms.gle/nPe5p33Ebj4WD9BB9

CAPACITAÇÃO

O preço da gasolina vai mudar mais uma 
vez, e, em Alagoas, deve apresentar queda. 
Nesta quinta-feira (1º), começa a valer a 
mudança no modelo de cobrança do 
Imposto sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS), que passa a ter alíquota 
única em reais por litro em todos os esta-
dos.A nova alíquota será de R$ 1,22 por 
litro. Atualmente, Alagoas cobra 21% sobre 
o preço médio, que dá R$ 1,25. Ou seja, a 
mudança trará queda de R$ 0,03. No 
entanto, na maioria dos estados, a nova 
alíquota é R$ 0,20 superior à média 
cobrada atualmente, segundo contas do 
consultor Dietmar Schupp, especializado 
em tributação de combustíveis.

GASOLINA

Após reunião com o Conselho dos Servidores Públicos do Estado, servidores alagoanos, mostraram-se indignados quando informados que não terão reajuste salarial. 
Os servidores protestaram em frente à Seplag e afirmaram que também não vão mostrar a produtividade suficiente caso não aconteça o reajuste. “Vamos mobilizar a 

nossa base”, informou uma servidora. “O governador acabou de dar um tapa na cara dos servidores públicos”, disse outro.

INSATISFAÇÃO 
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Um comentário feito por Jullyene Lins, 
ex-esposa do deputado federal Arthur Lira 
(PP) foi compartilhado pelo senador Renan 
Calheiros (MDB) nesta terça-feira, 30. Na 
mensagem, Julyene faz um desabafo sobre o 
relacionamento que teve com o político. "A 
violência física para mim foi a maior certeza de 
que nunca poderei me calar diante das inves-
tidas desse covarde! Pior estão sendo as agres-
sões psicológicas, patrimoniais e institucionais 
que venho sofrendo. Se não houver interven-
ção do CNJ nos processos que envolvam esse 
meliante, nunca haverá justiça em Alagoas", 
escreveu Jullyene 

Ao compartilhar a imagem, Calheiros 
disse que "os podres de Lira vão se acumu-
lando". "Desvios, chantagens, achaques, gol-
pismo, agressão contra a mãe dos filhos. Não 
é a inteligência artificial do ChatGPT que diz. 
É a própria vítima da covardia, Jullyene Lins, 
que amplia as denúncias contra o caloteiro. 
Faltam 580 dias para ele sair", diz a publicação 
do senador.Jullyene acusa Lira de violência 
doméstica, ameaças, perseguições e alienação 
parental durante o casamento e após a separa-
ção. 

 Segundo ela, Lira utiliza-se de seu poder 

político para intimidá-la e forçá-la a ficar 
calada. Jullyene afirmou, com exclusividade 
ao EXTRA, que desde 2019 pedia socorro ao 
governo federal para se proteger das ameaças 
e perseguições do ex.Em setembro de 2022, o 
Ministério Público Eleitoral rejeitou uma ação 
movida por Lira contra Jullyene, então candi-
data a deputada federal pelo MDB. Lira pre-
tendia tirar do ar um dos vídeos postados por 
Jullyene em suas redes sociais, no qual ela apa-
rece mostrando supostos recibos da compra, 
pelo deputado, de uma fazenda em Panelas 

(PE), e de cabeças de gado bovino.De acordo 
com a candidata, os recibos somam quase R$ 
2 milhões.  

No vídeo, Jullyene diz: „Eleitores alagoa-
nos, vou compartilhar com vocês uma 
pequena história. Recibos para compra de 
apenas uma fazenda em Pernambuco somam 
quase dois milhões de reais, em 2004. Essa é a 
estratégia do pai dos ricos, o dono do orça-
mento secreto. É esse deputado que vocês 
querem lhe representando? Esse é o Pai dos 
Ricos. Eu sou Jullyene Lins, vote 1588‰. 

Segundo ela, Lira utiliza-se de seu poder político para intimidá-la
Ex-esposa de Arthur Lira pede intervenção do  
CNJ para atuar contra presidente da Câmara

CLAMA POR JUSTIÇA

JOGOU NA CARA

“Triste exemplo: Lira é caloteiro, costuma não pagar o que deve”

"Caloteiro que bate em mulher", 
diz Calheiros sobre Arthur Lira
O senador Renan Calheiros (MDB-

AL) afirmou na segunda-feira (29) que 
Arthur Lira (PP-AL), presidente da Câmara, 
é agressor de mulher, fazendo referência a 
um episódio envolvendo a ex-esposa do 
chefe da Casa de Leis. O emedebista tam-
bém acusou seu rival político de ser „calo-
teiro‰ e não ser um bom exemplo para a 
sociedade. 

Em postagem feita em seu perfil no 
Twitter, Calheiros compartilhou declarações 
de um empresário ruralista, identificado 
Ricardo Barreto Dantas, que acusa Lira de 
não cumprir um acordo milionário. 

„Triste exemplo: Lira é caloteiro, cos-
tuma não pagar o que deve. Pior, desvia din-
heiro público e bate em mulher – deu uma 
surra de 2h em Jullyene, a ex-esposa e mãe 
de seus filhos. Confesso que aprovei a Lei 
Maria da Penha pensando em punir meli-
antes como ele‰, publicou Renan.A assesso-
ria de comunicação de Lira divulgou uma 
nota para imprensa negando as acusações. 

„Não houve a operação comercial rela-
tada pelo senhor Ricardo Barreto Dantas, 
como ficou estabelecido numa decisão judi-
cial em que o juiz do caso acentua a não 
existência do suposto negócio jurídico, bem 
como a fraude cometida no preenchimento 
da data do cheque – além de determinar sua 
prescrição. Informamos ainda, que não 

houve recurso da sentença judicial, tendo a 
mesma transitado em julgado‰. 

Já sobre a acusação de agressão, Lira 
foi absolvido pelo Supremo Tribunal 
Federal em 2015. Porém, em 2021, 
Jullyene relatou que foi ameaçada para 
mudar o depoimento. Só que o caso não 
prosseguiu.

Deputado federal negou a 
informação publicada pelo 

portal Metrópoles 

Arthur Lira 
pede demissão 
de ministro dos 
Transportes, 
diz site

CHANTAGEM

Segundo o jornalista Gui -
lherme Amado, do Metrópoles, 
o presidente da Câmara, Arthur 
Lira, fez chegar ao Planalto na 
terça-feira, 30, que quer a 
demissão do ministro dos 
Transportes, Renan Filho, em 
troca de aprovar a medida provi-
sória do governo que reorgani-
zou a estrutura dos ministérios.  

A medida provisória pre-
cisa ser aprovada na Câmara e 
no Senado até quinta-feira. Se 
for derrubado, o texto fará com 
que o governo perca diversos 
ministérios. Nos últimos dias, o 
pai do ministro, senador Renan 
Calheiros, atacou Lira em redes 
sociais.  

Lira é rival histórico dos 
Calheiros em Alagoas. Com a 
nomeação de Renan Filho, Lula 
atendeu o MDB, partido que 
integra a base do governo, e for-
taleceu o clã Calheiros.Na noite 
desta terça-feira, Lira negou que 
tenha pedido a demissão de 
Renan Filho. 

„É falsa e descabida a 
informação que pedi Âa cabeça 
de ministroÊ, e muito menos em 
troca de aprovação de qualquer 
proposta do Governo.‰„Isso não 
admito e exijo respeito! Tenho 
uma trajetória política de mais 
de 20 anos dedicados a Alagoas 
e ao Brasil, sempre em defesa da 
liberdade e da democracia.‰

Se não houver 
intervenção do 
CNJ nos processos 
que envolvam esse 
meliante, nunca 
haverá justiça em 
Alagoas

“

”

Pior, desvia 
dinheiro público e 
bate em mulher – 
deu uma surra de 
2h em Jullyene, a 
ex-esposa e mãe 
de seus filhos

“

”
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ESCOLAS

Segundo deputado, em 2021, ficou evidente a carência de um atendimento multidisciplinar

Rafael Brito faz audiência sobre lei 
de psicólogos e assistentes sociais

CARTA ABERTA

Argumentos estão em Cartas Abertas enviadas ao Senado e à Câmara Federal

Movimento de Cidadania Grita! alerta  
parlamentares sobre riscos à Democracia

O movimento de cidadania 
Grita!, associação formada por cida-
dãos que defendem a democracia e 
o voto consciente nos integrantes do 
Poder Legislativo, enviou uma 
Carta Aberta a todos os deputados 
federais alertando sobre os perigos 
para o Brasil de ações como a cassa-
ção do deputado Deltan Dallagnol 
de forma „preventiva‰. A Carta foi 
enviada na semana passada e o 
reforço foi feito nesta segunda-feira 
(29) a todos os integrantes da Mesa 
Executiva da Câmara Federal.

Já atento com os rumos da democracia 
no país, o Grita! havia enviado no dia 16 de 
maio pela manhã (à noite veio a notícia da cas-
sação de Dallagnol) outra Carta Aberta, desta 
vez aos senadores, alertando sobre o perigo de 
ações do Poder Judiciário colocarem em risco a 
democracia. „Nossa preocupação com esse 
tema é constante, mas confesso que não esper-
ávamos em tão pouco tempo duas ações tão 
arbitrárias vindas de representantes do 
Judiciário‰, disse o presidente do Movimento, 
Luiz Esmanhoto, referindo-se ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) e ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).  

„Consideramos de fundamental impor-
tância os parlamentares terem recebido nossas 
cartas e poderem já planejar ações práticas 
sobre o assunto‰, destaca Esmanhoto. O Grita! 
apoia iniciativas de instituições que trabalham 
pela democracia, como o Ranking dos Políticos 
- cujo presidente, em sua coletiva de imprensa 
no Congresso Nacional na semana passada, 
citou o Grita! como um dos movimentos que 
estão atentos à atuação dos deputados e sena-
dores. 

Na Carta Aberta em repúdio à cassação 
de Deltan Dallagnol (ocorrida na terça-feira, 16 
de maio), o Grita! convoca os parlamentares,

 como representantes do povo e da 
de mocracia, a se indignarem com a 
situação e a agirem para que um 
poder não se sobreponha ao outro. 

No documento enviado no 
início da semana passada aos 
Senadores, antes da cassação de 
Dallagnol, o Grita! usa como exem-
plo a declaração de um ministro do 
STF, de que „Curitiba tem o 
germe do fascismo‰, para alertar 
para o perigo iminente de ações do 
judiciário levarem o país para uma 
ditadura.

Para a vice-pre sidente do Conselho Fe -
de ral de Serviço So cial, Marciângela Gon çal -
ves, o Brasil está num importante momento 
de de fesa da implementação da lei. „A minha 
fala aqui é muito mais de reafirmar a necessi-
dade de que a sociedade e gestores públicos 
entendam a importância dessa implementa-
ção para a gente seguir para um próximo 
passo, que é pen sar como vai ser essa inserção 
desses que tam bém devem ser profissionais 
da educação‰, explicou Marciângela. 

Ainda segundo o parlamentar, após o 
re tor no das aulas presenciais, em 2021 ficou 

evi dente a carência de um atendimento 
multidis ci plinar com a presença de psicólogos 
nas insti tu ições de ensino. „De 2022 para cá 
ocorreram casos de crise de ansiedade cole-
tiva em es co las no Recife (PE), com grupos 
de 20 ou ma is estudantes. E que, em março 
deste ano, acon teceu um caso semelhante em 
Maceió (AL). O ambiente escolar precisa 
contar com o apoio desses profissionais para 
olhar para a saú de mental dos alunos e pro-
fessores. Vamos seguir trabalhando para que 
a lei saia do papel e passe a ser realidade em 
todo país‰, concluiu.

SERVIÇO

Imposto de 
Renda: não 
entreguei minha 
declaração. E 
agora? 
“Os contribuintes que não entregaram a 
declaração estão sujeitos à multa prevista 
pela Receita Federal. Portanto, eles devem 
fazê-la e entregá-la o quanto antes. Isso 
deve ser feito por meio do programa da 
Receita Federal. Em seguida, quitar as 
taxas de multas para normalização da situ-
ação fiscal”, explica Carlos Castro, CEO da 
SuperRico, plataforma de planejamento 
financeiro.  “Se o atraso na entrega da 
declaração for superior a 20 meses, o con-
tribuinte ficará sujeito a pena por crime de 
sonegação fiscal, que prevê reclusão de 2 
a 5 anos. Além disso, o fisco pode cobrar 
o imposto devido acrescido de uma multa 
de até 150% da taxa referencial, a Selic”, 
complementa. Uma vez regularizada a situ-
ação fiscal, Carlos Castro reforça a impor-
tância de começar o planejamento da 
declaração de 2024. “A organização do 
Imposto de Renda deve acontecer ao longo 
de todo o ano fiscal, que vai de janeiro a 
dezembro”, destaca o especialista.  
“Quando existe um planejamento financeiro 
prévio, o contribuinte já sabe qual é a sua 
renda, quais são as despesas dedutíveis e 
tem todas as informações necessárias para 
escolher entre a declaração completa ou 
simplificada. Assim, a declaração vai, na 
verdade, estar pronta já em dezembro. 
Sobra tempo, então, para identificar meios 
para otimizar o valor do imposto como, por 
exemplo, pelo aumento de dedução com 
aporte em previdência PGBL ou mesmo 
fazendo uma doação”.

Na última segunda-feira (29) 
o cum primento da lei 13.935/2019 
que garante a presença de psicólo-
gos e assistentes sociais nas escolas 
pú bli cas foi tema da audiência que 
acon teceu em Brasília. Promovida 
pe lo vice-presidente da Comissão 
de Edu cação, o deputado federal 
Rafael Bri to (MDB/AL) mediou o 
debate que contou com a partici -
pa ção de re presentantes do Con -
selho Federal de Serviço Social, 

Conselho Federal de Psicologia, União Na -
cional dos Dirigentes Municipais de Edu ca -
ção (Undime), Ministério da Educação 
(MEC) e Conselho Nacional de Secretários 
de Edu cação (Consed). 

De acordo com o parlamentar ala-
goano, um dos motivos que o levou a prom-
over a au di ência foram os assustadores 
números revelados, no ano passado, pela 
Organização Mun di al de Saúde em que 
mostram que no período pós pandemia 
32% da população mundial so fre com 

ansiedade e 28,9% apresentam diag nós tico 
de depressão. „Debater e fiscalizar o cum -
primento da lei é fundamental para que 
pos samos garantir que o direito à educação 
seja usufruído em sua máxima.  

A presença desses profissionais na 
rede au xilia na valorização do profissional 
da educação, na proteção dos jovens, na 
atenção multi dis ciplinar do ambiente esco-
lar, entre outras ati vidades educativas e 
sociais que podem ser re alizadas‰, enfati-
zou o deputado.
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POR UM TRIZ

Decisão é do juiz 
Rodolfo Osório 

Gatto Hermann; 
ex-prefeito diz que 

foi massacrado

Cícero Almeida é declarado 
inocente em escândalo 

milionário da Máfia do Lixo
A Justiça de Alagoas livrou o 

ex-prefeito de Maceió Cícero 
Almeida das acusações que tangem a 
polêmica Máfia do Lixo, esquema de 
favorecimento a empresas de coleta 
investigada pelo Ministério Público 
do Estado (MPE) em 2010. A deci-
são, proferida na segunda-feira, 29, 
foi do juiz Rodolfo Osório Gatto 
Herrmann, da 6… Vara Criminal da 
Capital, que julgou improcedente a 
denúncia de corrupção contra 
Almeida. 

"Julgo improcedente o pedido 
contido na denúncia ao passo que 
absolvo José Cícero Soares de 
Almeida da acusação (...) e declaro 
extinta a punibilidade", destacou o 
magistrado. "Dê-se a ciência da pre-
sente sentença ao Ministério 
Público, à Defesa e ao acusado", 
concluiu. O MPE entrou com a ação 
civil pública em novembro de 2010 
contra o então prefeito de Maceió 
Cícero Almeida e mais 15 pessoas 
por ato de improbidade administra-
tiva devido a irregularidades em con-
tratos de limpeza urbana.

¤ imprensa, após decisão, Almeida disse 
que foi 'massacrado e execrado' durante os 
quase 15 últimos anos em que perduraram as 
acusações. Quando questionado em entrevista 
na terça-feira, 30, sobre o que tem a dizer para 
aqueles que o colocaram na condição de réu, 

Almeida disse: 'espero que Deus os abençoe'. 
O esquema foi denunciado em 2005 

pelo então vereador Marcos Alves, falecido 
em 2011. O prejuízo aos cofres públicos foi 
estimado em R$ 200 milhões.Investigações 
concluíram que, ao invés de realizar licitação 

para contratação da empresa encarregada da 
coleta de lixo na cidade, a prefeitura forjou a 
renúncia da Construtora Marquise S/A ao 
contrato vigente. E fabricou uma emergência 
para justificar a celebração de contrato com a 
Viva Ambiental e Serviços Ltda.
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Banco24Horas, que está presente no dia a 
dia de 153 milhões de brasileiros e possui 
soluções que promovem inclusão financeira, 
expande a sua atuação e chega a novas 
localidades de munícipios do Estado de 
Alagoas por meio da solução Atmo 
Banco24Horas. São eles: Capela, Arapiraca 
e Satuba. Agora, os moradores e visitantes 
dessas cidades podem contar com mais 
facilidade e comodidade para realizar seus 
serviços bancários.O Atmo do 
Banco24Horas é um dispositivo com POS 
multibiométrico, que possibilita o saque e a 
realização de consultas de saldo diretamente 
nos caixas dos comércios, com segurança e 
eficiência. A solução facilita a recirculação 
do dinheiro dentro do comércio.

BANCO24HORAS 

Potencializar o desenvolvimento social, eco-
nômico e sustentável das comunidades é 
um dos objetivos da Sicredi Expansão, viabi-
lizado através do Fundo Social, que está 
com inscrições abertas até o dia 06 de 
junho, por meio da plataforma 
sicredi.com.br/nacomunidade.Os recursos 
do Fundo Social são provenientes do resul-
tado do exercício da instituição financeira 
cooperativa, mediante aprovação dos asso-
ciados em Assembleia Geral. A destinação 
desses recursos visa contribuir com o 
desenvolvimento das localidades onde a 
Sicredi atua, exercendo o 7º princípio do 
cooperativismo, o interesse pela comuni-
dade.O Fundo Social é voltado para projetos 
sociais nas áreas de educação, cultura, 
esporte, saúde, segurança, meio ambiente e 
inclusão social, nos estados de Alagoas, 
Bahia, Pernambuco e Maranhão. “A coopera-
tiva cresce e as comunidades onde estamos 
inseridos prosperam ainda mais”, ressalta o 
Diretor de Operações da Sicredi Expansão, 
Maurílio Ferraz.

SICREDI INFORMA...

Taxa de juros é calculada em função da renda bruta do grupo familiar

Compra de imóvel pelo Programa Minha  
Casa Minha Vida continua bem atrativa

HABITAÇÃO

Mesmo com a alta da Selic es -
te ano, os imóveis do programa Mi -
nha Casa Minha Vida (MCMV) 
con tinuam sendo uma boa opção de 
in vestimento para quem quer assu-
mir um financiamento imobiliário. 
No programa habitacional do Go -
ver no Federal, a taxa de juros é cal -
cu lada em função da renda bruta do 
gru po familiar interessado em ad qui -
rir o imóvel.   

O vice-presidente comercial da 
Lyx Participações e Em pre en di men -
tos, Paulo Antonio Kucher, explica 
que o MCMV foi formatado para o -
fe recer financiamento imobiliário pa -
ra famílias com renda mensal vari an -
do entre R$ 1,8 mil e R$ 8 mil. Em 
geral, os interessados são pesso as que 
moram em imóveis alugados e bus-
cam alternativas acessíveis para subs -
tituir as despesas com o aluguel por 
uma parcela da casa própria. „Den -
tro do programa, os imóveis têm 
taxas reduzidas e fixas. Isso aju da 
quem está em busca do primeiro 
imó vel, graças às parcelas mais bai -
xas e com menor alteração de valor 
du rante o tempo de financiamento‰, 
pontua.  

A nível nacional, foram 398 mil novos CNPJs, recorde histórico do indicador

Alagoas registrou mais de 3 mil novas 
empresas por dia útil, revela Serasa

DESENVOLVIMENTO

Copom do Banco Central elevou a Selic para 13%
FINANÇAS

No mês de fevereiro, o Brasil 
re gistrou a abertura de 398.404 no -
vos negócios, o equivalente a 
22.133 empreendimentos criados 
por dia útil. Esse foi o maior nú me -
ro da série histórica do Indicador de 
Nascimento de Empresas da Serasa 
Experian, que teve início em 2010. 
De acordo com Cleber Genero, 
vice-presidente de pequenas e 
médias empresas da Serasa 
Experian, „os primeiros meses do 
ano costumam ser o momento em 
que as pessoas começam a tirar os 
projetos do papel, o que pode expli-
car a crescente no número de aber-
turas. Só em Alagoas foram 3.293 
novas empresas.

 Além disso, ao longo do último ano, tive-
mos diversas medidas para incentivar o 
empreendedorismo no país, com programas que 
reduzem a burocracia e facilitam a concessão de 
crédito para empreendedores‰. A análise por 
setor mostrou também que o segmento de 
Serviços teve o segundo recorde histórico conse-
cutivo em 2023, esse de 286.143 frente aos 
257.769 registrados em janeiro. 

No recorte por Unidades Federativas 
(UFs), 11 estados brasileiros marcaram números 
recorde na abertura de companhias em fevereiro 
deste ano. São eles: São Paulo (119.719), Minas 
Gerais (42.037), Paraná (30.349), Santa 
Catarina (24.174), Rio Grande do Sul (23.420), 
Goiás (16.214), Mato Grosso (9.145), Distrito 
Federal (7.760), Mato Grosso do Sul (5.596), 
Rondônia (2.664), e Roraima (886). 

Para o levantamento do Nascimento de 
Empresas foi considerada a quantidade mensal 
de novas empresas registradas nas juntas comer-
ciais de todas as Unidades Federativas do Brasil, 
bem como a apuração mensal dos CNPJs consul-
tados pela primeira vez à base de dados da Serasa 
Experian.

De acordo com Kucher, além da taxa de 
juros ser calculada em função da renda bruta do 
grupo familiar, ainda existe a possibilidade de um 
redutor de 0,5% na taxa de juros para o contra-
tante que comprovar a titularidade de Conta 
Vinculada do FGTS. É necessário comprovar, no 
mínimo, 36 meses de trabalho sob o regime do 
FGTS, somando todos os períodos trabalhados, 

consecutivos ou não. Recentemente, o Comitê de 
Política Monetária (Copom) do Banco Central 
elevou a Selic para 13%75, a maior taxa dos últi-
mos três anos. Porém, o vice-presidente comercial 
da Lyx fala que essa taxa deve impactar principal-
mente os financiamentos de imóveis com valores 
superiores a R$ 250 mil, ou seja, que não são con-
templados pelo programa habitacional.  

Kucher lembra que não são 
apenas os financiamentos imobili-
ários que sofrem com o aumento 
da Selic, mas alimentos, combus-
tíveis, serviços de água e luz, entre 
outros produtos do dia a dia. No 
setor imobiliário, a variação da 
taxa básica da economia altera 
todas as linhas de crédito para a 
compra de imóveis. „A Selic é a 
taxa que regula todas as demais 
taxas econômicas do Brasil. 
Quando ela sobe, os demais juros 
do mercado tendem a subir. 
Quando ela cai, os juros de pro-
dutos financeiros tendem a acom-
panhar‰, pontua. O vice-pres-
idente ressalta, no entanto, que 
além da questão do juro, é impor-
tante considerar a valorização 
imobiliária do mercado. „Mesmo 
com parcelas maiores, a compra 
de imóveis ainda é uma boa opção 
de investimento. Se compararmos 
os preços dos últimos três anos, 
mesmo com a Selic mais cara, a 
compra da casa própria ainda é 
uma excelente opção de inves-
timento‰, comenta. 



O Estaleiro Marina 
Costa da Barra LTDA 
conseguiu na Justiça vi-
tória, com tutela ante-
cipada, em processo em 
que acusa a Prefeitura de 
Barra de São Miguel de 
dificultar o acesso de do-
cumentação de protocolo 
de regularização de uso, 
que deve ser apresentado 
à Superintendência de Pa-
trimônio da União (SPU) 
e ao Ministério Público do 
Estado (MPE). O prefeito 
da cidade é Benedito Lira, 
pai do presidente da Câ-
mara Federal, Arthur Lira.

Segundo a ação, impe-
trada pelo advogado José 
André de Souza Barreto, 
a Prefeitura local, embora 
acionada por diversas ve-
zes, não se movimentou 
para entregar ao estaleiro 
o devido protocolo, fa-
zendo com que fosse pre-
ciso acionar o Judiciário 
alagoano. Sendo assim, a 
decisão do juiz Allysson 
Jorge Lira de Amorim, ex
pedida nesta terça-fei-
ra, 30, ordenou a apre
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MÁ - FÉ DOS LIRA?

Justiça concedeu vitória à empresa que está sendo lesada pelo Município 
Marina acusa Prefeitura de  “segurar”  
documentação para utilização de área

Confira decisão 
na    íntegra
Pelo exposto, DEFIRO 

o pedido formulado na ini-
cial, para fins de determi-
nar a citação do Municí-
pio demandado para que, 
em 15 (quinze) dias, exiba 
em Juízo a integralidade 
do processo administrati-
vo nº 0420.001.2021, sob 
pena da incidência de mul-
ta diária de R$ 1.000,00 
(mil reais) ao Ente Públi-
co, nos termos dos arts. 
297 c/c 537, do CPC, li-
mitada em R$ 30.000,00 
(trinta mil reais). Cite-se 
o réu, por seu represen-
tante legal, para, queren-
do, apresentar resposta, no 
prazo de 30(trinta) dias. 
Dê-se ciência ao Ministé-
rio Público. Publique-se. 
Intimem-se. Cumpra-se. 
Providências necessárias. 
São Miguel dos Cam-
pos – AL, 30 de maio de 
2023. Allysson Jorge Lira 
de Amorim Juiz de Direito.

sentação documental sob pena de multa 
diária de R$ 1 mil, limitada a R$ 30 mil.
Ainda conforme considerações do ma-
gistrado, “a parte autora – o estaleiro 
– afirma que o Município vem descum-
prindo a obrigatoriedade da transpa-
rência pública, em virtude da sua inér-
cia aos requerimentos formulados pela 
própria parte, bem como pelo ofício 
expedido pela Superintendência do 

Patrimônio da União, que até o pre-
sente momento não obteve resposta”.

O juiz deu prazo de 15 dias para apre-
sentação em juízo da documentação do 
processo na íntegra. O estaleiro, que já 
tem todas as licenças ambientais, justifica 
que emprega algumas pessoas da região 
e busca atuar dentro das conformidades, 
mas o Município vem descumprindo a 
obrigatoriedade da transparência pública .

CAOS NA PREFEITURA

“Quando a gente assu-
miu, para você ter ideia, os 
servidores da saúde, que 
eram linha de frente no 
período da pandemia, es-
tavam com a folha de pa-
gamento em atraso. Nós 
tínhamos três meses de 
descontos previdenciários, 
empréstimos consignados e 
que foram descontados dos 
servidores públicos e não 
foram repassados para os 
bancos. Eu costumo dizer 
que herdamos uma ‘heran-
ça maldita’, isso para não 
falar da estrutura totalmen-
te defasada, dos equipa-
mentos e diversas políticas 
públicas que o piranhense 
merece e precisa”, ressalta.

Tiago Freitas também 
foi questionado sobre a co-
brança dos professores para 
receber os precatórios. Se-
gundo o prefeito, o paga-
mento ainda não foi iniciado 
devido a dúvida de qual lei 
seguir, se á municipal, que 
garante pagamento a todos 
os professores ou a lei fede

Tiago Freitas afirma não sofrer interferência política do pai, o desembargador Washington Luiz

Prefeito de Piranhas diz ter recebido da  
antiga gestão uma “herança maldita”

ral, que contempla apenas até 2008. 
“Eu quero fazer esse pagamento, mas 
para isso é preciso ter segurança jurí-
dica. Enquanto isso, o dinheiro está 
guardado na conta judicial, rendendo”.
Durante a entrevista, ele rebateu a 
pergunta de um seguidor do pod-
cast, que criticou a falta de farda-
mento dos alunos da rede pública.

“Os fardamentos já foram licitados 
e serão entregues no final deste se-
mestre, assim como o kit  de mate-
rial escolar”, afirma. Outro ponto 
tocado foi a relação do prefeito com 
o seu pai, presidente do TRE/AL, 
desembargador Washington Luiz. 
Segundo Tiago, o pai não interfe-
re nas decisões políticas da cidade.

Sem as Comissões Par-
lamentares Permanentes defini-
das para o biênio 2023/2024, na 
manhã de terça-feira (30), parte 
dos vereadores reuniram-se para 
realizar a eleição de composição 
das Comissões Parlamentares 
Permanentes da Câmara Muni-
cipal de Arapiraca, para o Biênio 
2023/2024.A convocação para 
o ato se deu na última Sessão 
Ordinária, terça-feira, dia 23 de 
maio de 2023, tendo a votação 
sido conduzida pelo Presidente da 
Casa, Sérgio do Sindicato (União 
Brasil), ficando as sete Comissões 
definidas.

NA CÂMARA DE 
ARAPIRACA

O Ministério Público de 
Minas Gerais, por meio do Grupo 
de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco), e 
Polícia Civil daquele estado defla-
gram na manhã de terça-feira, 30, 
a Operação Mamon, que identifi-
cou uma grande rede de lavagem 
de capitais ilícitos oriundos de 
modalidades criminosas com a 
utilização de empresas fantas-
mas, dentre elas uma rádio e uma 
igreja evangélica. A primeira fase 
da operação ocorreu ainda em ou-
tros quatro estados, inclusive em 
Alagoas.

FÉ CORRUPTA



ESCLARECIMENTO

AÇÃO

Alagoas nega ter plano de substituir vigilantes 
de hospitais por reeducandos do sistema penal

O Governo de Alago-
as negou que tenha plano 
de substituir seguranças de 
hospitais por apenados. Pos-
tagens que afirmam isso fo-
ram classificadas como “fake 
news” pela gestão estadual. 
O Sindicato dos Vigilantes 
do Estado de Alagoas (Sind-
vigilantes) informou que 
600 profissionais foram de-
mitidos recentemente, mas 
afirmou não haver nenhum 
anúncio por parte do governo 
de que eles seriam substituí-
dos por pessoas condenadas.

A Secretaria de Resso-
cialização e Inclusão Social 
alagoana tem desde 2018 
um programa para empregar 
apenados em regime aberto 
e semiaberto em vagas como 
auxiliar de serviços gerais, 
copeiro e pintor. A portaria 
que regulamenta o programa 

não lista vagas de vigilan-
te entre as possibilidades de 
contratação para reeducan-
dos. Um documento da se-
cretaria lista a contratação de 
627 pessoas condenadas, em 
33 órgãos estaduais. Na Se-
cretaria de Saúde, havia va-
gas para auxiliar de portaria, 
pedreiro, pintor e eletricista.

Posts no Instagram re-
percutem vídeo publicado na 
conta no site Agora! Alago-
as. O conteúdo mostra uma 
foto de presidiários e a le-
genda “Governo de Alagoas 
vai demitir e substituir 1.600 
vigilantes por reeducandos 
do sistema penal”. Em um 
áudio que acompanha a ima-
gem, um homem fala de uma 
reunião em que se decidiu 
que “agora quem vai assumir 
é o pessoal do presídio para 
remissão de pena”. Em um 

segundo áudio, uma mulher 

comenta sobre demissões 

de vigilantes e acrescenta 

que a medida se deu para 

“dar lugar a presidiário”.

Na postagem do Ago-

ra! Alagoas um texto afir-

ma que milhares de pais 

de família devem perder os 

postos de emprego para re-

educandos do sistema pri-

sional, que serão vigilantes 

de hospitais e UPAs. O post 

acrescenta que a fonte desta 

declaração é o deputado es-

tadual Cabo Bebeto (PL). 

O político publicou um ví-

deo no Instagram em que 

diz estar circulando vídeos 

e mensagens neste sentido. 

Não foi possível identificar 

a origem dos áudios que fa-

zem as alegações enganosas.

Em busca da manuten-
ção das políticas públicas de 
acolhimento aos indígenas 
venezuelanos da etnia Warao 
em Maceió (AL), o Ministé-
rio Público Federal (MPF) 
expediu recomendações à 
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social, Pri-
meira Infância e Segurança 
Alimentar (Semdes, antiga 
Semas) e à Secretaria de Es-
tado da Assistência e Desen-
volvimento Social de Alago-
as (Seades), além de ofício 
ao Município de Arapiraca.

Já à Seades, foi recomen-
dado que o Estado de Ala-
goas continue cofinanciando 
a política pública assistencial 
de acolhimento dos indí-
genas Warao, consideran-
do a obrigação de todos os 
entes federados quanto ao 
acolhimento de migrantes 
indígenas e não indígenas.

Além disso, o MPF soli-
citou à Seades que verifique 
junto ao município de Arapi-
raca (AL) se já houve a devo-
lução dos recursos estaduais 
repassados para o atendimen-
to de indígenas migrantes em 
2021. Caso os recursos ainda 
não tenham sido devolvidos, 
que sejam buscadas alter-
nativas para redirecioná-los 
para o Município de Maceió, 
visando à mesma finalidade 
humanitária e ao atendimen-

to do mesmo público-alvo.
Diante da urgência da si-

tuação de iminente falta de 
recursos para o acolhimento 
dos migrantes pela Casa de 
Ranquines, o que pode levar 
à interrupção das políticas 
públicas, o MPF definiu o 
prazo de 5 dias, a partir do 
recebimento da recomenda-
ção, para que Semdes e Sea-
des se manifestem quanto ao 
cumprimento das medidas 
recomendadas, indicando 
as ações já adotadas ou a se-
rem adotadas nesse sentido.

Além das recomendações, 
o MPF oficiou o Município 
de Arapiraca (AL) para que 

informe sobre os recursos 
recebidos em 2021, uma vez 
que os migrantes Warao já 
não estão mais em Arapiraca. 
O MPF quer saber se os re-
cursos já foram devolvidos, e 
caso ainda não tenham sido, 
que seja informado quando 
terá que devolver e prestar 
contas. Além disso, que bus-
que junto aos governos federal 
e estadual para que o recurso 
seja redirecionado para o Mu-
nicípio de Maceió, a fim de 
ser destinado ao mesmo fim 
humanitário de acolhimento 
dos Warao, que se deslocaram 
de Arapiraca para Maceió.

Sindicato de Vigilantes informa que 600 profissionais foram demitidos recentemente

Atrasos nos repasses podem levar à interrupção 
dos serviços de acolhimento aos venezuelanos
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FAKE 
TURISMO

A hotelaria alagoana tem 
se destacado no mercado 
internacional. Prova disso é 
que Alagoas é o estado do 
Nordeste com mais hotéis 
entre os 25 melhores avalia-
dos na América do Sul. De 
acordo com a listagem do 
site de avaliações turísticas 
Tripadvisor, quatro em-
preendimentos alagoanos 
aparecem no ranking en-
tre os melhores do Brasil e 
dois destes hotéis aparecem 
também entre os 25 me-
lhores da América do Sul.

O ranking do Travellers 
Choice Awards é produzi-
do anualmente com base 
na avaliação de milhares 
de viajantes na plataforma 
on-line Tripadvisor para 
indicar os melhores hotéis, 
resorts e pousadas do Brasil 
e do mundo. O hotel ala-
goano melhor classificado, 
com 5.235 avaliações, foi 
o Best Western Premier 
Maceió, que é o 5º colo-
cado entre os 25 melhores 
hotéis do Brasil. Logo em 
seguida, na 6ª colocação 
da listagem nacional, apa-
rece o Salinas Maragogi 
All Inclusive Resort. Fi-
guram ainda nesta lista o 
Tropicalis Palms Hotel, em 
15º lugar, e o Salinas Ma-
ceió All Inclusive Resort.

Já na listagem dos 25 
hotéis melhor avaliados da 
América do Sul, o Best Wes-
tern Premier Maceió e o Sa-
linas Maragogi All Inclusive 
Resort são o 6º e 7º lugar, 
respectivamente. Dos em-
preendimentos em outros 
estados do Nordeste, três 
são de Pernambuco, dois do 
Ceará, dois do Rio Grande 
do Norte e um da Bahia.

Ter conseguido boas 
colocações no ranking in-
ternacional é uma excelente 
notícia para o Estado, de 
acordo com a Secretária 
de Turismo de Alagoas, 
Bárbara Braga. “O trade 
turístico tem se empenha-
do e a hotelaria alagoana, 
em especial, para oferecer a 
melhor experiência possível 
para seus clientes e esse tra-
balho tem sido reconhecido 
no mercado nacional  e in-
ternacional. Atualmente a 
nossa rede de hotéis é mo-
derna, diversificada e bem 
estruturada e tem se con-
solidado como um gran-
de diferencial competitivo 
de Alagoas. Além disso, o 
segmento é um propulsor 
na geração de emprego e 
renda para o nosso povo do 
Litoral ao Sertão do esta-
do”, destacou a secretária.

Premiação é do site Tripadvisor Empreendimentos, 
de acordo com avaliação dos usuários

Hotéis de Alagoas estão entre 
os 25 melhores avaliados da 

América do Sul

Recomendações do MPF visam manter apoio 
humanitário aos indígenas Warao em Maceió
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O São Paulo começou a avaliar as pro-
postas pelo volante Pablo Maia, um dos 
destaques do time do treinador Dorival 
Júnior, que está sendo assediado sua negoci-
ação quando a janela de transferências das 
principais ligas europeias se abrirem. 

Até o presente momento, cinco 
equipes andaram sondando a cria da base 
Tricolor e fazendo propostas para o garoto. 
Foram eles: Atlético de Madrid, Westham, 
Fullham, Newcastle e Nottingham Forest.  

No ano passado, o Fulham, sinalizou a 
possibilidade de oferecer até 7,5 milhões de 
euros (quase R$ 40 milhões) ao São Paulo, 
que indicou o valor baixo e barrou o avanço 
na negociação. 

A equipe do Morumbi é dona de 
85% dos direitos do jogador, que há 
pouco mais de um mês renovou seu con-
trato, até o fim de 2027.  Neste ano, Pablo 

Maia jogou 23 partidas pelo São Paulo e 
marcou três gols – foi titular em nove dos 
11 jogos sob o comando de Dorival 
Júnior. 

AVALIAÇÕES

Fortaleza aguarda pagamento 
para concretizar a venda 
do atacante Moisés 

O presidente do Ceará, João Paulo, co -
men tou so bre o episódio envolvendo o ex-jo ga -
dor do Cea rá, Nino Paraíba, na Operação Pe -
 na li da de Máxima, que apura um esquema de 
ma ni pulação em situações de jogos do fu te bol 
brasileiro. O dirigente afirmou que recebeu liga-
ção do ex-lateral do Vovô pedindo desculpas. 

- O Nino Paraíba me ligou duas sema-
nas atrás para se desculpar por ele ter partici -
pa  do desse episódio dos cartões no ano pas-
sado. 

Falei que não seria eu que ia julgar 
ele, mas fiquei decepcionado porque era 
um jogador que tinha confiança - afirmou 
João Paulo. 

Nino Paraíba foi afastado do 
América-MG dia 9 de maio, após aparecer 
em conversas com apostadores nas men-
sagens anexadas na denúncia do 
Ministério Público de Goiás sobre a 
manipulação de jogos das Série A e B do 
Campeonato Brasileiro. 

PENALIDADE MÁXIMA

Dirigente afirma que recebeu ligação do ex-lateral do Vovô 

Ex-jogador do Ceará, Nino Paraíba 
pede desculpa ao presidente do clube

Cinco equipes “brigam” pelo volante Tricolor de apenas 21 anos

São Paulo recebe sondagens 
pelo garoto Pablo Maia

Moisés está perto de ser vendido para 
a equipe Cruz Azul,do México. O negócio 
ainda não foi concretizado porque o 
Fortaleza ainda aguarda resposta do paga-
mento de valor pelo jogador. O valor a ser 
pago deverá ser de R$ 25 milhões (por 
80% dos direitos econômicos). Vale lem-
brar que o Tricolor do Pici comprou 90% 
dos direitos econômicos de Moisés, da 
Ponte Preta, por R$ 3 milhões, no ano de 
2022. 

Por orientação do grupo de trabalho 
mon tado para minimizar problemas de aces -
so dos torcedores ao Arruda, o Santa Cruz 
sus pendeu, nesta quarta-feira, a venda online 
de ingressos para a partida contra o Sousa-
PB, válida pela quinta rodada da Série D. In -
gres sos fraudados e QR codes falsos foram o 
gran de problema das entradas. Torcedores 
que já adquiriram os bilhetes e sócios que re -
a lizaram check-in devem fazer a troca por in -
gresso físico. 

Santa Cruz suspende venda 
online de ingressos por orientação 
da Federação Pernambucana 

O lateral Jonathan Bocão e o meia 
Yamada, reforços do ASA para a sequên-
cia da Série D, já estão treinando com o 
grupo alvinegro. . Antes de acertar com o 
ASA, Bocão, de 30 anos, estava atuando 
no Brasil de Pelotas-RS. O lateral defen-
deu o CRB entre 2015 e 2016. Já 
Yamada, de 27 anos, chega para disputar 
posição no meio de campo. Será mais 
uma opção do técnico Paulo Roberto no 
setor de armação da equipe. Ele estava 
no Treze. 

Reforços do ASA 
para sequência da 
Série D, já treinam 
com o grupo

O técnico Daniel Paulista foi apresentado 
oficialmente à imprensa na tarde desta 
terça-feira. Durante a coletiva, confirmou 
que partiu dele o pedido para voltar ao 
clube e comentou o desentendimento que 
custou o seu cargo em 2022. Nós entra-
mos em contato com o presidente (Mário 
Marroquim), com a diretoria do CRB pra 
uma conversa. Eu acho que nós, quando 
aconteceu o episódio, entendemos que 
naquele momento era o melhor caminho. 
Eram ideias diferentes, situações difer-
entes, mas que hoje, pela nossa con-
versa, somos dois adultos, uma situação 
totalmente superada. Não existe resquício 
nenhum, tanto da minha parte quanto em 
relação a do Mário, disse o novo treina-
dor do Clube de Regatas Brasil. Daniel 
recebe o time na penúltima colocação no 
Brasileiro, com cinco pontos em oito 
jogos. Domingo, às 15h30, ele estreia 
fora de casa contra o Guarani. 

Treinador 
Daniel Paulista 
é apresentado 
oficialmente 
à imprensa

O Botafogo-PB tem feito uma campanha 
de excelência na Série C do Campeonato 
Brasileiro 2023. É a única equipe invicta 
na competição nacional até aqui. Em 
cinco jogos, o Alvinegro da Estrela 
Vermelha venceu três e empatou dois, 
conquistando 11 de 15 pontos possíveis 
e totalizando 73,33% de aproveitamento. 
Os bons números botafoguenses impres-
sionam e atestam para um dado impor-
tante: é o melhor início do Belo na tercei-
ronaem 10 anos, levando-se em conta as 
cinco primeiras rodadas. 

Botafogo-PB tem 
feito um excelente 
início de Campeonato 
Pela Série C

Flamengo e Fluminense farão nesta quinta-
feira (01) o segundo e decisivo confronto 
pelas oitavas de final da Copa do Brasil. A 
partida está marcada para o Maracanã, às 
20h (horário de Brasília). Como o jogo da 
ida terminou em 0 a 0, quem vencer se 
classifica às quartas. Porém, a decisão 
pode não contar com dois de seus princi-
pais personagens. Pelo lado rubro-negro a 
dúvida paira sobre o maestro do time, o 
uruguaio Arrascaeta. Sem entrar em 
campo há três jogos por conta de dores 
musculares, o camisa 14 da Gávea segue 
em preparação intensa para poder atuar 
no Fla-Flu. Ele vem treinando com o grupo 
chegou a fazer testes de vestiários nos 
últimos dois jogos, aumentando a possi-
bilidade de jogar o clássico, mesmo que 
não inicie entre os titulares. Já os torce-
dores tricolores estão mais receosos 
quanto a presença de Marcelo. O experi-
ente lateral-esquerdo sentiu uma lesão na 
panturrilha justamente na partida de ida 
contra o Flamengo e foi substituído ainda 
no primeiro tempo.

Copa do Brasil: 
Fla-Flu decisivo pode 
ter desfalques de 
peso dos dois lados

Após invasão do campo no jo go entre o 
Alvinegro e o Cuiabá pela Série A em 2022, 
o time foi penalizado com oito jogos com por-
tões fechados e multa de 100 mil reais. O 
time cumpriu punição de dois jogos ainda em 
2022. E foram mais três jogos sem torcida em 
2023. No domingo (28), por conta de puni-
ção da temporada anterior, o público do 
Ceará na partida diante do Novorizontino 
ficou restrito a mulheres, crianças de até 12 
anos e pessoas com deficiência.

STJD libera público geral 
para a partida entre 
Ceará x Chapecoense
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ESPORTES

Morreu hoje Walter Pitombo Laranjeiras, 
presidente da CBV e ex-presidente do CRB

O CRB e o vôlei brasileiro 
acordaram de luto na manhã 
desta quarta-feira (31) com 
a notícia do falecimento de 
Walter Pitombo Laranjeiras, 
o Toroca. Atual presidente da 
Confederação Brasileira de 
Vôlei (CBV), Toroca tinha 89 
anos e estava afastado do car-
go máximo da entidade desde 
fevereiro, quando saiu para 
cuidar da saúde. Ele mor-
reu em sua casa, em Maceió.

Toroca estava à frente da 
CBV desde 2014, quando 
assumiu após a saída de Ary 
Graça para a Federação Inter-
nacional de Voleibol (FIVB). 
Ele conseguiu se reeleger 
em 2017 (por aclamação) e 

2021. Toroca já havia co-
mandado a CBV entre 1995 
e 1997, sucedendo Carlos 
Arthur Nuzman, na ocasião. 
Quem assume o lugar dei-
xado por Toroca é seu vice-
-presidente, Radamés Lattari.

Querido por praticamente 
toda a comunidade do vôlei 
brasileiro, Walter Pitombo 
Laranjeiras recebeu diver-
sas homenagens através das 
redes sociais, em especial 
as de Lattari, CRB e CBV, 
que lamentaram a partida 
do dirigente. “Perdi um dos 
maiores amigos que a vida 
me presenteou”, escreveu 
Lattari; “Um dos maiores 
nomes da nossa história”, 

publicou o CRB; “Uma vida 
inteira dedicada ao esporte, 
principalmente ao voleibol”, 
diz parte da nota da CBV. 

Apaixonado pelo CRB, 
Toroca foi atleta e técnico do 
time de vôlei do clube, che-
gando a conquistar um torneio 
sul-americano como treinador 
regatiano. Ele também defen-
deu e treinou a Seleção Ala-
goana de Vôlei. O amor pelo 
CRB o levou à presidência do 
clube em três oportunidades: 
a primeira entre 1967-1968, 
a segunda entre 1989-1990 
e a terceira e mais longa que 
aconteceu entre 1995-1998.

Toroca, como era conhecido, estava afastado da CBV desde fevereiro; Ele presidiu o Galo em três oportunidades 

Histórico
POR AÍESPORTE

Guardiola

Vôlei feminino

NBA

Caso de polícia

O tenista brasileiro 
Thiago Wild fez história 
ao eliminar o russo Daniil 
Medvedev na estreia da 
chave principal de Roland 
Garros, um dos quatro 
Grand Slams do tênis. 
Wild ocupa a modesta 
172ª posição no ranking 
da Associação de Tenistas 
Profissionais (ATP), en-
quanto o ex-favorito e ago-
ra eliminado Medvedev é 
o vice-líder do ranking, o 
que torna o feito do bra-
sileiro ainda maior. Thia-
go venceu por 3 sets a 2, 
com parciais de 7/6 (5), 
6/7 (6), 2/6, 6/3 e 6/4. Ele 
volta à quadra nesta quin-
ta-feira (01) para enfrentar 
o argentino Guido Pella.

O técnico catalão Pep Guardiola, do Manches-
ter City, foi eleito o melhor da Premier League em 
2023 na última terça-feira. Campeão com os Citi-
zens pelo terceiro ano seguido, Guardiola acumu-
la 4 prêmios de melhor técnico em seus 6 anos 
de Inglaterra. Com a quarta conquista, ele supe-
rou nomes como os do francês Arsène Wenger 
e do português José Mourinho, ambos eleitos 
em três oportunidades quando treinavam Arsenal 
e Chelsea, respectivamente. O recordista isola-
do com 11 prêmios é o escocês Sir Alex Fergu-
son, lendário treinador do Manchester United.

O Brasil estreou com derrota na Liga das Na-
ções nesta quarta-feira (31), em Nagóia, no Ja-
pão. A seleção comandada pelo técnico José 
Roberto Guimarães perdeu para a China no tie-
-break, por 3 sets a 2, em parciais de 25/23, 
23/25, 25/20, 20/25 e 15/12. O próximo desafio 
do Brasil será a Holanda, nesta quinta-feira (01), 
às 06h (horário de Brasília). A competição fun-
ciona como preparatório para o pré-olímpico, em 
setembro, que também será disputado no Japão.

Denver Nuggets e 
Miami Heat começam a 
decidir as finais da NBA 
nesta quinta-feira (01), às 
21h30 (horário de Brasí-
lia). O primeiro dos pos-
síveis sete jogos será dis-
putado em Denver, na Ball 
Arena, casa dos Nuggets, 
time de melhor campanha 
na temporada regular. Para 
chegar às finais, Denver e 
Miami despacharam sim-
plesmente os dois maiores 
campeões da liga, com 17 
títulos cada: Los Angeles 
Lakers e Boston Celtics, 
respectivamente. Os Nug-
gets, de Nikola Jokic, ten-
tam o 1º título, enquanto o 
Heat, de Jimmy Butler, vai 
em busca da 4ª conquista.

A pedido do Palmeiras, a polícia abriu na últi-
ma terça-feira (30) um inquérito criminal contra a 
Real Arenas, empresa da WTorre, responsável pelo 
Allianz Parque. Segundo o Alviverde, as receitas dos 
eventos realizados no estádio não são repassadas 
desde 2015. Em documento enviado no dia 23 de 
maio, o Palmeiras pediu que fossem investigados 
possíveis crimes de apropriação indébita e asso-
ciação criminosa. No mesmo documento o clube 
solicita o bloqueio de bens, valores e contas da Real 
Arenas, além da quebra do sigilo bancário da em-
presa desde novembro de 2014. Já a Real Arenas 
disse, em nota, desconhecer a abertura do inqué-
rito e classificou o ataque como despropositado.


